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俄罗斯：

联邦安全会议

俄罗斯联邦安全会议是俄
罗 斯 安 全 方 面 的 最 高 决 策 机
构，1992年根据俄罗斯宪法、安
全法和总统命令建立，其职能
是审议重要的国家和社会安全
建设，制定统一的国家安全政
策，总统任会议主席。安全会议
秘书是直接服从总统的俄联邦
官员，安全会议的常委和成员
由安全会议秘书推荐并由总统
任命。主要成员为主要部长和
总统办公厅首脑。军人和内务
机关工作人员可以临时调任安
全会议的一些领导职位。

俄罗斯联邦安全会议的主
要任务是确定社会和国家的重
要利益，明晰内部和外部对安
全对象所构成的威胁；制定保
障 俄 联 邦 安 全 的 主 要 战 略 方
针，组织起草联邦专项安全计
划；向总统提出建议，以便就俄
联邦内外政策中保障个人、社
会和国家安全方面的对内对外
政策问题作出决定；负责起草
总统决定；起草战役性决定，防
止 出 现 可 能 导 致 重 大 社 会 政
治、经济、军事、生态和其他方
面后果的非常局势，并组织消
除这种局势；向总统提出实行、
延 缓 或 取 消 紧 急 状 态 的 建 议
等。

中国现代国际关系研究院
俄 罗 斯 研 究 所 所 长 冯 玉 军 评
价，俄罗斯联邦安全会议是关
乎俄罗斯战略发展的跨部门决
策机构，它在维护俄罗斯国家
安全方面发挥了非常重要的作
用，包括审议出台俄罗斯国家
安全战略、俄罗斯联邦军事学
说、俄罗斯对外政策构想等一
系列重要文件。该机构也就一
系列重大事态进行紧急磋商和
决策，包括叶利钦时期北约东
扩问题、车臣问题、科索沃战争
问题等。

与中国导弹交易悬而未决

土土耳耳其其将将与与日日本本共共同同研研发发武武器器
本报讯 日前，日本和土

耳其正探讨共同研发坦克引擎
等防卫领域的合作，日本企业
将首次与海外企业设立共同开
发和生产防卫装备的合资企
业。有分析认为，在中国与土耳
其导弹交易悬而未决的情况
下，日本此举意义颇深。

据日本媒体报道，日本三
菱重工已开始与土耳其的企业

讨论在土耳其设立开发和生产
坦克引擎的合资企业。据称，土
耳其政府明年将向三菱重工介
绍作为合作对象的候选企业，
成立合资企业。土耳其政府将
在明年夏季召开确定防卫装备
采购事宜的国防产业执行委员
会，正式作出决定。

小野寺五典在11日的记者
会上称“土耳其方面此前提出

了开展各种技术合作的方案”，
强调“要以重要的形式连接日
本和土耳其是首相安倍晋三的
想法”。

如果日土两国成功成立研
发引擎的合资企业，表明“武器
出口三原则”将被进一步打破。

日本防卫省一位官员透露，
以安倍晋三积极的外交活动为
契机，对日本防卫技术感兴趣的

国家开始打探日本的态度。
实际上，日土在军事合作领

域的迅速进展与安倍对土耳其密
集的战略公关不无关联。今年5月
与10月，安倍十分罕见地在一年
内两度访问土耳其，在核电、铁路
等领域达成多个合作协议。也有
分析认为，安倍出访土耳其的一
大目的便是阻挠土耳其购买中国
导弹系统。 据东方早报

国国安安会会，，日日本本加加速速跑跑
法案通过后立刻成立，明年1月将设下属事务机构

盘点安委会

英国国家安全委员会雷同
于美国国家安全委员会模式，
其成员包括政府高级官员、军
事和情报机构负责人以及科学
家。

英国国家安全委员会负责
确认英国面临的威胁，涉及内
容广泛，包括恐怖活动、水资源
和能源短缺、自然灾害等。该委
员会旨在补充、而不是取代现
有的内阁紧急状况委员会。英
国内政部、外交部、国防部和国
际开发事务部的高级官员在委
员会中担任职务，以确保委员
会全面考虑应急措施对外交和
国内政策产生的影响。

据新华社

英国：

国家安全委员会

据日本NHK电视台13日报道，虽然日本国家安全保障会议法案刚刚获得日本众议院通过，但日本政府决定尽快
完成这一机构的设立——— 不仅该会议本身将在法案获得参议院通过后立刻成立，日本政府还打算设立该会议的下
属事务机构“国家安全保障局”。据悉，该局的设立时间已被确定为明年1月，该机构的架构和人选现已基本敲定。

日本国安会构成示意图

战
略

情
报

同
盟

友
好
国

中
国

朝
鲜

其
他
地
域

成员约 6 0人，
负责具体事务。

本报记者 王昱

中朝被“打入另册”

据NHK电视台报道，13日，
日本参议院特别委员会已正式
开始了对“创设国家安全保障会
议”法案的审议。该法案上星期
已经在众议院获得通过。而在
日本朝野各党中，自民党、公明
党、民主党、日本维新会和大家
党都已明确了对该法案的支持
态度，这使得法案在参议院中
通过已成定局。

而据从日本政府方面得到
的消息，该法案一旦在国会通
过，政府将立刻召开这一由首
相牵头的会议。同时，明年1月
日本还将成立日本国家安全保
障局。该机构将作为国安会的
事务局，为国安会的上层机构

“四大臣会议”提供情报、战略等
各方面信息。

据悉，日本国家安全保障局
将主要遴选曾在外务省、防卫省
和警察厅任过职的官员组建，初
设成员人数将有60人左右。值得
一提的是，在该局下设的六个班
中，将针对中国和朝鲜单列一
组，特设“中国、朝鲜班”。其余各
班则分别为：司职总体协调的

“总括班”、负责安保战略规划的
“战略班”、负责总结情报的“情
报班”以及与“中朝班”同样按地
域划分的“同盟友好国班”、“其
他地域班”。有分析认为，这一将
中国和朝鲜“打入另册”的分组
方式，显然含有将两国视为“地
区威胁力量”的暗示。

人事方面，现任日本外务省
事务次官的谷内正太郎将出任
安保局第一任局长。此人以对东

亚邻国态度强硬著称，曾因贬低
韩国政府、挑拨韩美盟国关系引
发韩国政界激烈抗议。

此外，日本还将仿照美国国
家安全顾问设立“国家安全保障
担当辅佐官”一职，该职将由安
倍亲信礒崎阳辅兼任。

将强化美日合作

为解读日本国安会创设的
意义，日本朝日新闻13日专访
了美国前国家安全顾问斯蒂
芬·哈德利。这位曾是小布什安
保方面主要智囊的前顾问认
为，日本国安会的设立对美日
两国都是利好消息。

据哈德利解释，作为日本国
安会创设样本，美国的安保会并
非一个决策机构，而是司职协调
政府各相关部门的意见，并为总
统最终做出决定提供建议，它不
同于普通政府官僚机构，而是帮
助总统本人达成其目的。

哈德利回忆说：“我做安全
顾问时，沟通的主要对象是日本
官房长官，而他这一职位在美国
其实对等于国务卿，他有问题要
沟通时经常不知该给谁打电
话……双方交流的效率不高。”
哈德利表示，在日本国安会设立
后，日本将设立专门的安全顾
问，这一问题将被解决。哈德利
还透露说，2005年时，作为对等
官员，他曾向时任官房长官的安
倍建议过设立日本国安会的事
宜。2006年安倍第一次担任首相
时，也曾考察过美国国安会的运
作机制。此次国安会的设立，应
是安倍在长期思考基础上最终
做出的决定。 拟任安保辅佐官的礒崎阳辅。 拟任安保局长的谷内正太郎。

建议
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